



Antwort zur Anfrage Nr. 1254/2023 der FDP im Ortsbeirat betreffend **Glasfasernetz in Laubenheim (FDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Für wann sind in Laubenheim Aktivitäten zum Aufbau eines Glasfasernetzes geplant?

Die Landeshauptstadt Mainz hat mit der Firma Westconnect GmbH, einer Beteiligungsgesellschaft des E.ON-Konzerns, einen Kooperationsvertrag zur Unterstützung des Glasfaserausbaus abgeschlossen. Westconnect wird den Ausbau, der die südlichen Stadtteile umfassen wird, im Stadtteil Laubenheim beginnen. Eine Pressemitteilung wurde bereits herausgegeben und erste Informationen seitens des Unternehmens sollen im Laufe des Septembers 2023 folgen. Die Vermarktung vor Ort ist ab Oktober 2023 geplant. Erste Bauarbeiten könnten nach Aussage des Unternehmens um den Jahreswechsel 2023/2024 beginnen. Dies hängt jedoch vom Fortschritt der Planungen ab. Die Umsetzung des Ausbaus in allen betroffenen Gebieten wird voraussichtlich bis Ende 2025 dauern.

2. Wurden bei der Verwaltung bereits entsprechende Genehmigungen nachgefragt?

Grabungsanträge für öffentliche Straßen in Laubenheim liegen derzeit noch nicht vor. Allerdings läuft eine Koordinierung, um einen geeigneten Standort für den „PoP“ von Westconnect zu finden. „PoP“ bedeutet „Point of Presence“ und ist eine Technikstation, von der aus das Glasfasernetz verteilt und in ein bestimmtes Gebiet wie den Stadtteil Laubenheim weitergeführt werden kann. Der Ausbau wird also derzeit vorbereitet.

3. Welche Unternehmen sind hierfür im Gespräch?

Die Landeshauptstadt Mainz arbeitet für den Stadtteil Laubenheim mit Westconnect zusammen, vgl. Antwort 1. Nach dem Telekommunikationsgesetz können jedoch auch andere Unternehmen hinzutreten und einen eigenen Ausbau vornehmen oder auch eigene Leitungen während des Ausbaus durch Westconnect mitverlegen.

Mainz, 26 September 2023

gez.

Manuela Matz
Beigeordnete